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Sommario/riassunto Souvent éludée par l’histoire de la philosophie, la question
philosophique et médicale de la différence des sexes est fondamentale
à l’époque moderne. Les modèles pour penser cette différence
proviennent essentiellement de deux anthropologies opposées : celle
de Descartes et celle de Cureau de la Chambre. Leurs sciences de l’être
humain examinent tout d’abord les interactions entre corps et esprit,
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mais elles mettent surtout en valeur les pensées propres du corps par
le biais de l’imagination. C’est à même le corps que se décide si
femmes et hommes sont égaux. Les lectures critiques de ces deux
modèles proposées d’un côté par Malebranche et de l’autre par Poulain
de la Barre confirment que le xviie siècle constitue un tournant dans l’
analyse psycho-physiologique et morale. La confrontation de ces
quatre philosophes permet de comprendre comment se sont
constituées des lignées théoriques sur sexe et genre qui sont toujours
actuelles : celle de l’égalitarisme et celle d’un différencialisme qui peut
être inégalitaire ou égalitaire.  Gender difference is a fundamental
philosophical and medical question in the Early Modern period, a
question often avoided by the history of philosophy. There are
essentially two opposing schools of thought on this matter: those who
follow in the lineage of Descartes, and those who align themselves with
Cureau de la Chambre. Their study of the human condition primarily
explores the interactions between body and mind, but more
importantly, they highlight the body's unique thoughts through the lens
of the imagination. It is the body that decides whether women and men
are equal. Critical readings of these two approaches, proposed on the
one hand by Malebranche and on the other by Poulain de la Barre,
confirm that the 17th century was a turning point in the study of
psycho-physiology and morality. The confrontation between these four
philosophers allows us to understand the origins of the theoretical
perspectives on sex and gender that still…
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